

# COMMISSION DU RESPECT ET DE LA PRÉVENTION

Réunion du lundi 17 novembre 2025  
Procès-verbal n° 2

**Président :** M. CANTEL Dominique.

**Présents :** Mme LAGRANGE Marie-Hélène, MM. ARTUS Dominique, BERNARDEAU Rémi, FRAUDEAU Daniel, GALLAIS Raymond, GIRAUD Dominique, NICOLAS Jean-Marie, PETONNET Bernard, RIVIERE Patrick.

**Excusée :** Mme STOURY Nadia.

**Invité :** M. BASQ Stéphane, Président du District.

## PRÉAMBULE

Avant l'ouverture de la réunion, les membres de la Commission sont très heureux de retrouver Dominique ARTUS, son retour est également salué par le Président, Stéphane BASQ, en début de séance : « le football ne se résume pas qu'aux rencontres, mais aussi à l'engagement, la solidarité, et la proximité ».

Ce dernier nous communique quelques informations :

- Retour sur les réunions de secteur, peu d'intervention de la part des participants, mais il est important de conserver le contact avec les clubs.
- Réunion très importante à Clairefontaine en novembre, où seront présentées les actions fédérales pour 2026 à 2028.

## RETOUR SUR LA FIN DE SAISON 2024/2025

Une question demeure en suspens. Quid du Challenge féminin mis en place pour les féminines de la D1F ? Un règlement avait été élaboré, conjointement avec le District des Deux-Sèvres, avec une remise de ballons intermédiaire, effectuée auprès de deux clubs de la Vienne, et pour lequel un classement final avait été communiqué au District dès la fin du championnat de D1F.

Le classement tel qu'il fut établi prévoyait de récompenser notamment à la seconde place une équipe du District 86. La Commission demande que cette récompense soit honorée pour que ce challenge féminin ait une suite pour la saison en cours.

La Commission souhaite se positionner quant au Challenge Respect et Convivialité. Elle n'a eu aucun retour du questionnaire envoyé aux clubs en fin de saison pour désigner d'éventuels récompensés. Là encore se pose la question du maintien ou non de ce challenge !

Enfin, les règlements relatifs aux challenges : modifications pour les séniors masculins de la D1 à la D4, et création pour la D1F, non visibles pour les clubs sur le site du District, doivent faire l'objet d'une parution rapide. Ces divers points seront à nouveau abordés à la prochaine réunion.

## ANIMATION

Intervention de Patrick RIVIERE :

Il revient sur l'absence des bâches, constatée dans de trop nombreuses structures, ce qui est fort regrettable. Il propose de relancer l'opération.

La Commission, avec l'appui du District, invite tous les clubs à réaliser des photos avec la bâche et les différents acteurs du club et l'adresser au District.

Un rappel sur le Vienne Hebdo sera effectué par le District afin d'encourager les clubs à apposer la bâche au sein de leurs enceintes. Le Président, Stéphane BASQ, demande à la Commission d'écrire quelques lignes à ce sujet.

Bien évidemment, le succès ou non de ces actions dépend aussi de la communication qui en découle.

À des fins pédagogiques, la Commission s'interroge sur la diffusion intégrale du classement Respect et Prévention sur le site du District, Daniel FRAUDEAU posera la question au Comité Directeur.

Daniel FRAUDEAU nous donne quelques chiffres concernant les sanctions à mi saison sur la D1 sachant que 40 dossiers sont arrivés au niveau de la Commission. Il est toutefois à noter que ces dossiers ne concernent pas des agressions envers les arbitres.

**Prochaine Réunion : Lundi 12 janvier à 10h30 à Châtellerault**

La secrétaire de séance,  
Marie-Hélène LAGRANGE